



## COMUNICADO DE PRENSA

### **Anuncio de restablecimiento de la Mesa de Conversaciones entre el gobierno de Colombia y el Ejército de Liberación Nacional**

4 de octubre de 2022

El día de hoy, desde Caracas, Venezuela, las delegaciones del gobierno de la República de Colombia y del Ejército de Liberación Nacional (ELN) anunciaron el restablecimiento del proceso de diálogos de paz.

El restablecimiento partirá de los siguientes tres puntos:

1. Reinstalar la Mesa de Conversaciones con las delegaciones de ambas partes.
2. Retomar el proceso de diálogo en el punto en que se suspendió el 30 de marzo de 2016, respetando los avances y acuerdos que se dieron hasta ese momento.
3. El restablecimiento del proceso de diálogos se dará a partir de la primera semana noviembre del presente año.

Desde el 7 de agosto del presente año, día en que inició el gobierno del Presidente Gustavo Petro, hemos recibido varias señales de confianza por parte de la guerrilla del ELN. Hay evidencias claras del desescalamiento militar en varias regiones en las que esta guerrilla opera actualmente y, también, de cómo sus estructuras están evitando la confrontación armada con la fuerza pública. De aquí en adelante, debe primar el respeto por la vida de todas y todos los colombianos como valor supremo y se debe priorizar el diálogo eficaz por una vida digna.

El diálogo nos conduce al cambio positivo, y sin un rol activo de las mayorías, el tránsito hacia la paz se vuelve imposible: las directrices dadas por el Presidente Gustavo Petro así lo señalan.

Para la Oficina del Alto Comisionado para la Paz, la participación activa y abierta de la sociedad colombiana será un componente fundamental en el futuro de este proceso de conversaciones. Así mismo, reconocemos la historia y las causas de este conflicto, a sus víctimas y el daño que ha causado, como también saludamos la esperanza del conjunto de la población que reclama su derecho a una vida libre de violencias.

Nos ceñimos a la Constitución de 1991 como la guía de navegación en la búsqueda de la Paz Total y el manual para dar respuestas concretas a los derechos de los colombianos más vulnerables.

Por último, agradecemos nuevamente a los países garantes, el Reino de Noruega, la República de Cuba y la República Bolivariana de Venezuela, por su compromiso y acompañamiento eficaz al proceso de diálogos.

Confiamos en que el anuncio del día de hoy sea un paso certero hacia la construcción de la Paz Total con justicia social, económica y ambiental en nuestro país.

Danilo Rueda  
Alto Comisionado para la Paz